



PRINCIPALES DESAFÍOS PARA LAS
**EMPRESAS
RECICLADORAS**
Massimiliano **CATI**

En los últimos tiempos, hemos escuchado con mayor fuerza, la inquietud de cuidar nuestros recursos naturales y al mismo tiempo, aprovechar de distintas formas los desechos, sobre todo los industriales. La necesidad de minimizar el impacto ambiental que la industria provoca, ha llevado a que surjan empresas que se dedican a reciclar y transformar esos desechos, con el principal objetivo de promover la sostenibilidad y aprovechamiento de los recursos.

Este tipo de empresas han ido ganando terreno y son reconocidas por la labor que desempeñan en la industria, pues gracias a ellas se ha impulsado y logrado tener una economía circular, sin embargo, ha sido muy complejo cumplir con los objetivos que se han establecido estas organizaciones y en mi experiencia he detectado que los desafíos se encuentran en lo siguiente:

Exigencias en la cadena de suministros

Conforme la globalización avanza, cada día es más complejo cumplir con las exigencias del mercado, pues debemos de ser cuidadosos en temas de salubridad, legales y en la transparencia. He descubierto que conforme se escala dentro de este sector, los requerimientos de las industrias cada día son más precisas, sobre todo las que se encuentran bajo alguna certificación, esto hace que también sean estrictas con las empresas con las que colaboran, con la finalidad de garantizar una mejor gestión.

Condiciones de trabajo seguras

Por la naturaleza del giro de las empresas recicladoras, se detecta la necesidad de garantizar procesos seguros para los colaboradores, pues continuamente se está en contacto directo o indirecto de los desechos industriales y sus procesos de recuperación. Por regla general, la mejora continua debe aplicarse de manera periódica en este desafío, pues siempre se detectan elementos que pueden ser optimizados en estos procesos.

Alineamiento legal

Otro desafío al que se enfrentan este tipo de empresas, es precisamente cumplir con las especificaciones legales que tiene cada país, y es que, cada nación, tiene sus generalidades y particularidades, lo que nos lleva a escenarios lentos en cuanto la obtención de algún permiso, registro u orden, lo que, en el peor de los casos, provoca retardos y multas.



Massimiliano **CATI**

Otro de los tropiezos es la interpretación de dichas normas, pues en la mayoría de los casos tienden a ser confusas y divagar entre lo que específicamente se debe demostrar, invitando a estas empresas a interpretar lo que se espera recibir, en lugar de especificar lo que se desea que se cumpla.

Concientizar

Las empresas recicladoras han entendido que nuestro deber es dirigirnos a reciclar al 100%, sin embargo, el resto de las corporaciones aún están luchando y adecuándose a los nuevos lineamientos a favor del medio ambiente, es un camino muy largo para el cambio que se desea tener, sin embargo, cada día son más las acciones que nos acercan al mismo objetivo que es la preservación de nuestro planeta, y la única opción viable es la reutilización.

La participación de la tecnología y los medios de comunicación han sido de mucha utilidad, pues son las principales herramientas de ayuda de las empresas recicladoras, ya que, por un lado, se cuenta con la tecnología precisa para el tratamiento de los desechos industriales, garantiza su reutilización y por el otro extremo, los medios de comunicación generan el eco adecuado para invitar a las industrias al cambio.